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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили схемы территориального планирования района 
При главе Таймыра Сергее Батурине состоялось совещание, посвященное обсуждению 

и согласованию схемы территориального планирования района. Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации района. 

Основные приоритеты развития района: освоение новых месторождений природных 
ресурсов, восстановление и развитие Северного морского пути, сохранение природной 
среды, культуры коренных малочисленных народов Севера и повышение качества их жизни. 

Освоение минерально-сырьевых ресурсов в срок до 2030 года прогнозируется 
преимущественно в западной части района. Ключевыми объектами освоения станут 
месторождения нефти в сельском поселении Караул, Сырадасайском месторождении 
коксующихся углей, месторождении рудного золота на острове Большевик, а также Курейско-
Горбиачинской рудной площади. 

Намеченное проектом повышение качества жизни КМНС включает восстановление 
агропромышленного производства, развитие социальной сферы в сельской местности и меры 
поддержки национальной культуры. Согласно предложениям проекта жилой фонд в сельской 
местности подлежит почти полному обновлению. 

Намеченное освоение минерально-сырьевой базы района позволит перевести системы 
энергоснабжения всех поселений муниципального района на местные топливные ресурсы, в 
том числе на угли планируемых к разработке месторождений. Схемой также 
предусматривается доведение системы закупок и транспортировки сельскохозяйственной 
продукции до всех сельских населенных пунктов территории.  

Ввиду исключительных размеров муниципального района и редкого заселения его 
территории приоритетом развития также являются внедорожные виды транспорта. Тем не 
менее, в течение расчетного срока проекта также предусматривается строительство ряда 
автодорог и автозимников на наиболее востребованных направлениях.  

После определенных доработок проекту схемы предстоит пройти процедуры 
общественных обсуждений и согласования в отраслевых министерствах Красноярского края, 
а также с территориями, граничащими с Таймыром. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре крепчают семьи 
По итогам первого квартала этого года на Таймыре зафиксировано рекордное 

количество свадеб. Об этом сообщили в пресс-службе администрации Таймыра. 
Число браков, зарегистрированных в первые три месяца 2012 года, является самым 

высоким за этот период по сравнению с предыдущими годами — 68, а количество 
зарегистрированных разводов, напротив, самым низким — 51. 

В марте этого года на Таймыре сыграли свадьбу 23 семьи. Причём марш Мендельсона 
в городском ЗАГСе в марте месяце звучал не только для молодожёнов, но также для 
семейной пары Поротовых, отметивших «серебряную» свадьбу — 25-летие совместной 
жизни. 

В прошлом месяце в муниципальном районе на свет появились 47 малышей, из них 15 
малышей являются третьим или последующим ребёнком в семье. Всего с начала года на 
Таймыре стало на 140 жителей больше. 

«Красноярский краевой портал» 
 

На севере Красноярского края при съемках фильма пострадали люди  
На севере Красноярского края при съемках фильма пострадали двое москвичей. Эту 

информацию 9 апреля подтвердили в пресс-службе СРЦ МЧС России. 
На плато Путорана в данный момент проходят съемки фильма «Территория» по 

роману Олега Куваева. Сегодня стало известно, что два члена съемочной группы — каскадер 
Алексей Кейслер и художник по костюмам Гюлюмджан Бейшенова получили травмы в 
результате несчастного случая, произошедшего на леднике. Точной информации о том, что 
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именно произошло пока нет, так как связь с местом съемок осуществляется только при 
помощи спутникового телефона. 

По сведениям, имеющимся у спасателей, Алексей Кейслер сломал ногу, а его спутница 
отделалась ушибами и вывихами. Медицинская помощь им уже оказана, так как 
обеспечением безопасности съемок занимаются 40 спасателей МЧС России из Красноярска и 
Москвы. 

Пострадавшие члены съемочной группы будут эвакуированы в ближайшее время при 
помощи вертолета Ми-8, который готовится к вылету из Красноярска. Пока вылет 
откладывается из-за плохой погоды. «Пострадавшие находятся на территории развернутого 
палаточного лагеря. Они осмотрены врачами, им оказана необходимая медицинская помощь 
и состояние у них удовлетворительное. Как только будет летная погода, они будут 
эвакуированы с плато, скорее всего, в Норильск», — рассказали в пресс-службе 
регионального центра. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Обновлённая «Арктика» приняла зрителей 

6 апреля в кинодосуговом центре «Арктика» состоялся показ художественного фильма, 
снятого с применением 3D-технологий. Демонстрация картины в формате 3D стала 
возможной благодаря замене прежнего кинооборудования на цифровой проектор Cristie, 
поддерживающий форматы HDCP и SNMP, киноэкран фирмы Volfoni и активную систему 3D-
кинопоказа. Монтаж оборудования завершился пятого апреля. 
Премьерному показу предшествовала торжественная церемония открытия обновленного 
кинозала. Глава Дудинки Алексей Дьяченко поздравил горожан с появившейся возможностью 
приобщиться к современным технологиям визуализации, погружающим в объемный мир 3D. 
Алексей Михайлович поблагодарил районные власти за поддержку, а коллектив КДЦ 
«Арктика» – за эффективную работу по переоборудованию кинозала.  

«Лаборатория новостей», «Красноярский краевой портал» 
 
Директор библиотечной системы удостоена награды федерального уровня 

Директор Дудинской централизованной библиотечной системы Клара Тлехугова 
награждена Почётной грамотой Российской книжной палаты. Награда центра 
государственной библиографии, архивного хранения изданий, статистики печати, 
международной стандартной нумерации произведений печати, ведущего историю с 1917 
года, вручена Кларе Ивановне за большой личный вклад в решение задачи контроля 
выполнения Федерального закона № 77-ФЗ, сотрудничество с Российской книжной палатой в 
рамках проекта «Издания регионов – информация для всей страны». 
 
Девятый фестиваль КВН выбрал лучших  

7 апреля  в городском Доме культуры завершился сезон игр девятого фестиваля КВН.  
В финальном состязании приняли участие три команды младшей лиги, и четыре команды, 
представляющие старшую лигу. После трёх конкурсов «Новости.69 параллель», «Разминка», 
«Музыкальное домашнее задание» и с учётом предыдущих игр жюри определило лидеров. 
Победителем в школьной лиге стала команда «Таймырский берег» школы № 3, а 
представители коллектива детского сада «Льдинка», объединенные в команду «Душечки», 
признаны лучшими среди старших КВН-щиков. «Мистером КВН» в этом сезоне стал Виталий 
Римкус из хатангской команды «Дятел спятил», а титул «Мисс КВН» присуждён Светлане 
Диженко из «Душечек». 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
За лето в Норильске обновят фасады 48 домов  

Этим летом в Норильске будут отремонтированы фасады 48 корпусов многоквартирных 
домов. Об этом сообщили в пресс-службе городской администрации. 
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Сейчас строители ведут подготовку к предстоящим работам: возле домов, фасады которых 
будут отремонтированы, устанавливают строительные леса, производят срез аварийных 
балконов. Общий объём финансирования работ составит около 225 млн руб. Из них 223 млн 
руб. были выделены из средств местного бюджета, ещё 2 млн руб. — это средства 
собственников квартир. 

Производить ремонт фасадов жилых домов будут сразу несколько подрядных организаций. 
ООО «НЖЭК» отремонтирует фасады домов по адресам Ленинский пр-т, 29, 31, 37, 43, 47 (по 
два корпуса в каждом доме); ул. Орджоникидзе, 2, 4, 6; ул. Комсомольская, 52; ул. 
Шахтёрская, 9, 11, 18. ЗАО «Оганер-Комплекс» восстановит фасады дома по адресу: 
Ленинский проспект, 40 (четыре корпуса). ООО «Объединение коммунальников № 1» обновит 
фасады домов по адресам: ул. Ленинградская, 1; Ленинский пр-т, 42 (три корпуса), 46, 48 (три 
корпуса); ул. Орджоникидзе, 1 (два корпуса), 10; ул. Красноярская, 1, 3 (два корпуса), 5, 7, 10 
(один корпус); ул. Нансена, 62; пл. Металлургов, 1. ООО «Нордсервис» займётся ремонтом 
фасадов на ул. Красноярской, 4, 6, 8; ул. Комсомольской, 49б; ул. Нансена, 56. Наконец, ООО 
«Жилищный трест» отремонтирует фасад дома по ул. Комсомольская, 10. 

Все работы планируется завершить до конца сентября. 
«Красноярский краевой портал» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
"Норникель" в мае запустит экологический проект в Норильске на $2 млрд 

ОАО "ГМК "Норильский никель" в мае планирует начать выполнение экологической 
программы в Норильске стоимостью 2 миллиарда долларов, сообщил гендиректор компании 
Владимир Стржалковский в ходе встречи с премьер-министром Владимиром Путиным. 

Путин в августе 2010 года в ходе совещания по вопросам социально-экономического 
развития Норильска и развития "Норникеля" пригрозил ГМК высокими экологическими 
штрафами в случае, если норильский комбинат компании не будет модернизирован. 
Руководство компании должно сосредоточиться на решении экологических проблем 
Норильского промышленного района, подчеркивал премьер. 

Как рассказал Стржалковский в понедельник, срок выполнения программы по улучшению 
экологии Норильска, который входит в пятерку самых загрязненных городов России, 
рассчитан на четыре года. Ожидается, что первый этап будет закончен в конце 2014 года, к 
2016 году работы должны по проекту быть завершены. 

"Общая стоимость контракта - около двух миллиардов долларов. Это чисто экологический 
проект, который направлен на улучшение экологии", - отметил гендиректор "Норникеля". 

"Норильский никель" более года назад объявили крупный международный тендер по 
выбору поставщика оборудования и реализации экологического проекта. "Мы недавно 
подвели итоги конкурса, контракт еще не подписан, но его условия согласованы. Выиграл 
европейский консорциум, в который входят Италия, Франция, Австрия и Бельгия. Главным 
идет итальянский концерн Techint, расположенный в Милане, который уже работал в России. 
К этому концерну будут подключены российские производители того оборудования, которое 
возможно выпускать в России", - сказал Стржалковский. 

При этом он отметил, что проект по утилизации диоксида серы в Норильске является 
весьма сложным, так как все технологии, которые сегодня существуют в мире, для города не 
подходят по ряду технических причин. В связи с этим требуется фактически создать новую 
технологию, которой не существовало ранее. 

"Норильский никель" планирует подписать контракт с победителями тендера в апреле, а 
уже в мае будет организовано начало работ. "Победители конкурса заверяют, и мы это 
прописываем, что в результате всех этих мероприятий в течение четырех лет состояние 
атмосферного воздуха в черте Норильска будет такое же, как в европейских городах", - 
отметил Стржалковский. 

РИА Новости 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Врачи стали самыми востребованными специалистами в Красноярском крае  

За первый квартал этого года в службу занятости населения было заявлено 1332 вакансии 
в сфере здравоохранения (в прошлом году – 1070 вакансий). С учетом прошлогодних заявок 
от работодателей общая потребность во врачах — 2646 работников.  

Как сообщили в агентстве труда и занятости Красноярского края, если несколько лет назад 
в Красноярске одному врачу-педиатру можно было рассмотреть 8 вариантов работы, то 
теперь – 17. При этом уровень предлагаемой заработной платы достигает 35 тысяч рублей: в 
2,5 раза выше по сравнению с докризисным периодом. Однако потребность в узких 
специалистах значительно превышает предложение на рынке труда. В Красноярске на 
начало апреля было более 60 вакансий по этим специальностям с заработком до 20 тысяч 
рублей. 

Кроме того, медицинские учреждения города постоянно испытывают нехватку среднего и 
младшего персонала: по данным на 1 апреля соотношение вакансий «медицинская сестра» и 
соискателей на указанные рабочие места составило 833/239 (в Красноярске на 462 вакансии 
приходится 42 безработных). 

ИА Пресс-Лайн 
 
Увеличить зарплаты работников детских садов предлагают в крае 

Комитет Законодательного Собрания края по государственному строительству, местному 
самоуправлению и развитию институтов гражданского общества обсудил проблему низкого 
уровня оплаты труда работников детских садов, пишет "Независимое информационное 
агентство". 

Соответствующие обращения в Законодательное Собрание поступили от коллективов 
дошкольных образовательных учреждений из Абанского, Партизанского, Рыбинского и других 
районов края. Разделяя обеспокоенность затронутой проблемой, комитет направил письмо в 
адрес губернатора края Льва Кузнецова с предложением при корректировке краевого 
бюджета предусмотреть средства на повышение заработной платы работников дошкольных 
образовательных учреждений. 

 Корректировка краевого бюджета будет рассмотрена 19 апреля на очередном заседании 
сессии краевого парламента. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Федерация включит Красноярский край в программу по усилению 
сейсмоустройчивости  

Министерство регионального развития РФ разрабатывает специальную программу по 
финансированию работ по усилению сейсмоустойчивости объектов жизнеобеспечения и 
жилого фонда. Изначально Красноярский край в неё включён не был, но после обращения 
губернатора Льва Кузнецова заместитель министра Анатолий Попов пообещал учесть 
интересы красноярцев и включить наш регион в данную программу. Об этом сегодня 
сообщили в пресс-службе губернатора. 

На днях губернатор Красноярского края Лев Кузнецов побывал с рабочим визитом в 
Республике Тыва, где он принял участие во внеочередном выездном заседании коллегии 
МЧС России по теме «О ходе выполнения поручений Президента РФ и Председателя 
Правительства РФ по ликвидации последствий чрезвычайной ситуации, связанной с 
землетрясением на территории Сибирского федерального округа». 

В своём выступлении Лев Кузнецов обратил внимание на то, что в последнее время 
красноярцы всё чаще ощущают последствия сейсмической активности. Сейчас министерство 
регионального развития РФ разрабатывает специальную программу, которая 
предусматривает финансирование работ по усилению сейсмоустойчивости объектов 
жизнеобеспечения и жилого фонда через Фонд реформирования ЖКХ. Губернатор отметил, 
что до настоящего Красноярский край в эту программу включён не был. В ответ 
присутствовавший на заседании заместитель министра регионального развития РФ Анатолий 
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Попов этот факт признал и пообещал губернатору учесть интересы красноярцев и включить 
наш регион в данную программу. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Кандидатов на пост мэра Красноярска уже дюжина 

Одиннадцатым претендентом на пост главы города стал Игорь Вититников, директор 
компании «Красноярск-Шина». Вититников — коренной красноярец, родился 11 января 1969 
года, имеет высшее образование. 

Двенадцатый кандидат — Анатолий Крашенинников сведения о своем рабочем месте не 
предоставил. Он родился 3 июня 1989 года, имеет среднее профессиональное образование. 

Для того, чтобы участвовать в выборах главы Красноярска, кандидаты должны собрать по 
8 тысяч подписей. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

В Кремле решено не готовить законопроект о Конституционном собрании 
Подготовка законопроекта о созыве Конституционного собрания признана 

нецелесообразной, так как в настоящее время нет предпосылок для внесения изменений в 
Основной закон, заявил "Интерфаксу" высокопоставленный источник в Кремле. 

Как пояснил представитель Кремля, "Конституционное собрание может быть созвано 
только в том случае, если инициируется пересмотр положений 1, 2 и 9 статьи Конституции РФ 
("Основы конституционного строя", "Права и свободы человека и гражданина", 
"Конституционные поправки и пересмотр Конституции")". Как подчеркнул источник, 
предложений о пересмотре указанных статей Конституции в Госдуму не поступало. 

Ранее в понедельник глава президентской администрации Сергей Иванов сообщил 
журналистам, что рабочая группа по поручению президента проработала соответствующий 
вопрос и признала нецелесообразным подготовку проекта федерального конституционного 
закона о созыве Конституционного собрания. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне доверились рублю 
 Впервые за 20 лет доля россиян, имеющих сбережения, превысила 70%. При этом 60% из 

них хранят свои деньги в рублях. Такие данные приводят социологи.  
Означает ли это, что рубль становится реальной национальной валютой, выясняла 

корреспондент радио «Вести ФМ» Ольга Беляева. 
Впервые за 20 лет большинство россиян признают, что имеют сбережения, причем, в 

рублях. По опросам экспертов, таковых 70% опрошенных. И если исключить из этого числа 
тех, у кого свободных средств нет вовсе, получится, что только в рублях хранят свои 
сбережения 82% россиян. 

Эксперты объясняют это тем, что рубль в последнее время ведет себя предсказуемо, 
поэтому с точки зрения сбережений логично хранить деньги в той валюте, в которой будешь 
тратить. Для большинства это рубль. 

Свою лепту в увеличение доверия к рублю внес банковский сектор, повысив ставку по 
рублевым вкладам, пояснил нам вице-президент Ассоциации российских банков Анатолий 
Милюков. 

«Процент по рублевым вкладам в полтора-два раза выше, чем в валюте. У банков маневр 
с рублем гораздо выше, чем с инвалютой. Вторая причина в том, что общеэкономическая 
ситуация в стране такова, что рубль становится устойчивым и эта тенденция сохранится», — 
считает специалист. 

Кроме того, гарантированность сохранения вкладов до 700 тысяч рублей является 
дополнительным стимулом для того, чтобы держать деньги не в чулке, а на банковском 
депозите. А вот золото и другие драгметаллы не так популярны у россиян в силу 
непонятности операций с ними. И хотя этот вид вкладов не подвержен инфляции в той 
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степени, как бумажная валюта, риск обанкротиться с золотом на руках весьма велик. Что 
касается валютных вкладов в долларах и евро, желающих их иметь совсем немного — от 6 до 
12%. Здесь сработал психологический момент, замечает Анатолий Милюков. 

«Колебания доллара, события в Евросоюзе в какой-то степени влияет на сознание 
вкладчиков. Но хотя доллар и получает встряски, тем не менее это устойчивая валюта», — 
уверен эксперт. 

Еще один способ сохранения средств — недвижимость. Еще 10 лет назад 60% россиян 
рассматривали такие инвестиции как один из лучших способов вложения свободных денег. 
Сейчас процент таких желающих упал до 40%. Это не снижение интереса, а качественное 
изменение требований, поясняет генеральный директор компании «Гео Девелопмент» 
Максим Лещев. 

При всем том, примерно 17% респондентов заявили, что предпочитают вообще не хранить 
деньги, а сразу тратить их. Например, на покупку автомобиля, путешествия, ремонт. 

Вести ФМ 
 

Медведев предложил застраивать «новую Москву» по-европейски 
Президент Медведев предложил принципиально новый по сравнению с традиционной 

градостроительной политикой подход при освоении присоединяемых к Москве территорий. 
«Освоение новых московских территорий не должно превратиться в банальное строительство 
типового жилья для последующей распродажи», – комментируют эксперты.  

Территории юго-запада Подмосковья, которые, как планируется, будут присоединены к 
Москве, нельзя застраивать жильем по старым технологиям. С таким заявлением в 
понедельник президент России Дмитрий Медведев выступил на совещании по расширению 
границ Москвы за счет присоединения к ней территорий Московской области, передает 
«Интерфакс». 

«Хочу также отметить, что новые районы не могут быть просто спальными, такими 
безликими кварталами, которых у нас, к сожалению, в стране хватает, их и в Москве хватает. 
Предлагаю рассмотреть несколько идей, в том числе возможность полного запрета 
строительства жилья по старым технологиям на присоединенных территориях», – сказал 
Медведев. 

По его словам, эти территории должны застраиваться в основном малоэтажными 
зданиями. «Поэтому нужно привлечь к проектированию ведущие архитектурные компании 
мира, чтобы проектировать по существующим современным европейским нормам», – 
добавил глава государства. 

Президент отметил, что на новых территориях должны появиться комфортабельные жилые 
кварталы, офисы, гостиницы, парки, спортивные сооружения. 

«Наша задача заключается в том, чтобы превратить московскую агломерацию с 
населением практически под 20 млн человек в удобный для жизни конкурентоспособный 
мегаполис. Сделать его локомотивом развития всего столичного региона и сопредельных 
субъектов Федерации», – подчеркнул Медведев. 

Также Медведев предложил на новых территориях столицы в рамках расширения ее 
границ разместить одну из тренировочных футбольных баз для подготовки команд к 
чемпионату мира по футболу в 2018 году. 

Главной причиной расширения территории столицы Медведев назвал увеличение ее 
населения. «Может быть, это один из самых важных факторов», – сказал он. 

«За 50 лет территория Москвы выросла практически на 20% и составляет на настоящий 
момент, до принятия решения о присоединении новых территорий, 107 тыс. гектаров, но при 
этом население Москвы увеличилось практически в два раза. Было около 6 млн, стало почти 
12 млн», – рассказал президент. 

Он также добавил, что Москва является самым густонаселенным из мегаполисов Европы и 
мира. «Плотность населения в Москве составляет 11 тыс. человек на один квадратный 
километр, а, например, в Берлине – 4 тыс. человек на квадратный километр, в Париже, в 
Лондоне, Нью-Йорке – менее 7 тыс. человек на квадратный километр», – сообщил Медведев. 
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Медведев также поручил, чтобы все решения по переводу на новые территории Москвы 
федеральных органов власти в рамках расширения столицы были приняты до окончания 
бюджетного процесса, чтобы уже в этом году начать проектирование. 

Взгляд 
 

Стабильность со знаком минус. Россияне пребывают в экономической депрессии 
По итогам первого квартала российские граждане по-прежнему не видят позитивных 

тенденций ни в экономике страны, ни в своем материальном положении, а индекс их 
потребительской уверенности отражается минусовым значением. Об этом сообщил в пятницу 
Росстат. 

В ближайшие 12 месяцев положительных изменений в экономике страны ждут только 26% 
опрошенных Росстатом респондентов (в четвертом квартале таких было 22%). На улучшение 
личного материального положения надеются 16% (14% в четвертом квартале прошлого года). 
Уже произошедшие изменения в экономике России положительно оценил 21% граждан, 23% 
посчитали их отрицательными, в то время как 55% респондентов не заметили изменений 
вовсе.  

В целом же индекс потребительских ожиданий Росстата за первые три месяца текущего 
года остановился на отметке минус 5%, поднявший на 2% по сравнению с последним 
кварталом года прошлого. Чтобы этот показатель не выглядел слишком пессимистичным, 
статисты приводят данные на начало 2011 года – тогда индекс потребительских ожиданий 
находился на уровне минус 13%. По-прежнему низким (минус 20%) в начале текущего года 
остается также индекс благоприятности условий для крупных покупок, увеличившись только 
на 1% по сравнению с прошлым кварталом. Еще ниже индекс благоприятности условий для 
сбережений – минус 37%. 

Заметим, что и другие исследования показывают, что россияне не склонны сейчас сорить 
деньгами. Причем речь идет в том числе и об обычных ежедневных расходах. В частности, по 
данным холдинга Ромир, в феврале траты россиян на продукты питания и товары 
повседневного спроса снизились как в сравнении с февралем прошлого года, так и с январем 
2012 года. В годичном выражении падение составило 4–5%. Согласно апрельским цифрам 
Всероссийского центра изучения общественного мнения, 56% россиян считают, что сейчас 
плохое время для того, чтобы брать кредиты.  

Любопытно, что оптимизм соотечественников, судя по всему, тает с возрастом. Согласно 
наблюдениям Росстата, положительные ожидания характерны скорее для людей от 16 до 29 
лет: в этой группе индекс потребительской уверенности на 5,5% выше среднего и составляет 
0,5%. В средней возрастной группе (от 30 до 49 лет) индекс равнее минус 5%, а среди лиц 
старше 50 еще ниже – минус 8%.  

Социолог Леонид Седов поясняет, что на потребительские настроения людей в первую 
очередь влияют такие факторы, как рост или падение доходов, а также инфляция. «С одной 
стороны, кризисных явлений у нас нет, но с другой – ничего хорошего в экономике ведь тоже 
не происходит, – говорит «НИ» аналитик. – Достигнута стабильность со знаком минус. 
Никаких сдвигов в лучшую сторону люди не видят. Наоборот, зарплаты остаются на низком 
уровне, доходы растут медленно. Отсюда пессимизм».  

Уровень жизни населения в прошлом году заметно снизился, несмотря на самую низкую за 
всю историю страны инфляцию. Так, если в 2010 году по отношению к 2009-му реальные 
доходы выросли на 5,1%, то в прошлом году годовой рост составил всего 0,8%. Если в 2010-м 
реальные зарплаты по сравнению с 2009 годом выросли на 5,2%, то в 2011 году к 2010-му – 
на 3,5%. Зато увеличился уровень бедности. Согласно предварительным данным того же 
Росстата, в 2011 году количество людей, уровень доходов которых не дотягивает даже до 
прожиточного минимума, увеличилось с 12,6% в 2010 году до 12,8% в 2011.  

При этом, по мнению социолога Седова, летом индекс потребительской уверенности может 
вновь заметно снизиться. Пока ничто не предвещает роста зарплат, а вот о скором росте цен 
нам уже говорят сами власти. Министр экономического развития Эльвира Набиуллина 
сообщила, что запланированная на 1 июля 2012 года индексация тарифов естественных 
монополий в России ускорит инфляцию за июль-август на 1,2–1,3%.  
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Впрочем, стоит оговориться, что на фоне Европы, россияне выглядят оптимистами. В 
частности, по данным Евростата, в феврале 2012 года самый низкий индекс потребительской 
уверенности зафиксирован в Греции (–83,5%). Очень низкие индексы также отмечаются в 
Португалии (–53,9%), на Кипре (–45,7%), в Венгрии (–49%), Болгарии (–43,2%), в Словакии (–
31,7%), в Италии (–30,7%). Положительные индексы в феврале 2012 года зафиксированы 
только в Дании (5,6%), Финляндии (7%) и Швеции (4,9%). 

              «Новые Известия»        
 

В Госдуме займутся профилактикой "цветных революций" 
При комитете Госдумы по делам СНГ создается экспертно-консультативный совет, который 

займется анализом угроз интересам РФ на постсоветском пространстве и вопросами 
противодействия "цветным революциям", пишет газета "Коммерсантъ". 

По словам заместителя главы комитета Олега Лебедева, главной задачей создаваемого 
совета станет "защита интересов нашей страны, а также ее союзников". Функции и состав 
нового органа обсудят на заседании комитета 12 апреля. 

Эксперты, посвященные в вопросы создания совета, охарактеризовали новый совет как 
"контрреволюционный мозговой центр". По словам одного из собеседников издания, вопросы, 
которыми займется новый орган, связаны с тематикой "цветных революций". Эксперты 
готовятся обсуждать "роль иностранных НПО как инструмента "цветных революций"", "роль 
сетевых технологий в организации протестного движения", влияние блогосферы и соцсетей 
на массы и, наконец, методы противодействия революционному движению в целом.  

Первый зампред комитета по делам СНГ Дмитрий Саблин подтвердил изданию, что совет 
будет ориентирован на анализ и предупреждение угроз российским интересам на 
постсоветском пространстве. "Принято решение о создании экспертной группы по оценке 
вызовов и угроз. Среди вопросов, которыми она займется, - положение соотечественников за 
рубежом и влияние других стран на страны СНГ". По словам Д.Саблина, мнение экспертов 
впоследствии будет учитываться при принятии решений. 

К работе совета планируется привлечь российские институты, специализирующиеся на 
изучении постсоветского пространства: Российский институт стратегических исследований, 
Институт стран СНГ, Антитеррористический центр СНГ, Институт политических и социальных 
исследований Черноморско-Каспийского региона и другие структуры. 

РБК 
 

Кудрин: При падении цен на нефть Россия продержится на резервах 1-2 года 
Россия при падении цен на нефть сможет продержаться на скопленных резервах не более 

1-2 лет. Как сообщает ПРАЙМ, такое мнение высказал бывший министр финансов РФ 
Алексей Кудрин. 

"Для нас проблемы с учетом нынешнего состояния экономики начинаются при уровне ниже 
100 долларов (за баррель нефти — ред.). Ниже 80 долларов — мы уже будем переживать 
шок. Государство будет вынуждено резко сократить расходы, и это ударит по экономике 
второй раз. В 2008 году мы увеличили расходы, смягчили силу кризиса. Но после нового шока 
мы будем вынуждены их сокращать. У нас не будет своих ресурсов, а на мировом рынке нам 
этих ресурсов не дадут. На своих ресурсах мы сможем продержаться только год. Если 
снижение цены на нефть будет небольшим, то два года", — сказал экс-глава Минфина в 
интервью газете "Московский комсомолец". 

Кудрин подчеркнул, что цена на нефть в принципе непрогнозируема, и не исключил ее 
падения до $60 за баррель или даже еще ниже. 

Напомним, что на прошлой неделе Кудрин заявлял, что при стоимости нефти в $120 за 
баррель бюджет России в 2012 году может быть профицитным. 

Ранее глава Минфина Антон Силуанов также не исключал, что при высоких ценах на нефть 
федеральный бюджет РФ в 2012 году будет исполнен с профицитом. "Не исключено, что 
будет профицит бюджета при сохранении благоприятной внешнеэкономической 
конъюнктуры", — сказал он. 
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По словам министра, в нынешнем году складывается благоприятная внешнеэкономическая 
конъюнктура для роста поступлений в бюджет РФ. "Доходы за I квартал 2012 года выросли на 
23,6%. Причем рост произошел в основном за счет нефтегазовых доходов, которые выросли 
на 37% при 8% роста ненефтегазовых доходов", — отметил Силуанов. Он указал, что 
большую часть дополнительных доходов от нефтегазового сектора планируется направить в 
Резервный фонд РФ. 

По данным Минфина, совокупный объем Резервного фонда РФ на 1 апреля 2012 года 
составил 1 трлн 826,62 млрд рублей, что эквивалентно $62,28 млрд. Совокупный объем 
Фонда национального благосостояния (ФНБ) на эту дату составил 2 трлн 624,78 млрд рублей, 
что эквивалентно $89,50 млрд. 

«Росбалт» 
 

Кудрин: Новый экономический кризис в РФ может привести к смене власти 
Новый экономический кризис в РФ может привести к смене власти. Об этом заявил экс-

министр финансов, лидер Комитета гражданских инициатив Алексей Кудрин в интервью МК. 
"Страна уже проходила такой, вызванный снижением цен на нефть, кризис в 1990 году и в 

1998 году. Это завершилось, по сути, сменой всей власти в государстве. Так может случиться 
вновь", — заявил Кудрин. 

По его мнению, распад, как это было в случае с СССР, России возможно не грозит, но 
весьма вероятны "серьезные проблемы, в том числе и межрегионального характера". 

"Только грамотная экономическая политика элиты и властей сможет консолидировать 
общество. Как только мы начинаем делать большие ошибки — а, на мой взгляд, мы уже 
начали их делать, — мы всегда будем стоять перед угрозой раскола", — сказал экс-министр. 

Говоря о протестном движении в стране, которое активизировалось в последние месяцы, 
Кудрин отметил, что не считает, что "движение захлебнулось", а наоборот "будет 
продолжаться в самых разных формах". По мнению Кудрина, важно "сделать так, чтобы эти 
формы имели конструктивный характер". Он отметил, что "для этого мы и организовали свой 
комитет". Кудрин считает, что протесты активнее затронут регионы, а также прогнозирует, что 
бизнес будет активнее отстаивать свои интересы. 

Кудрин на прошлой неделе объявил о создании Комитета гражданских инициатив — 
структуры, которая призвана продвигать альтернативные варианты решения политических, 
экономических и социальных проблем. По его словам, организация носит непартийный 
характер и готова сотрудничать с представителями разных политических сил. В заявлении 
комитета говорится о намерениях "открыто оппонировать действиям власти, невзирая на 
лица и должности". 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
"Дохлая мышь" вместо реформы 
  Идея внедрения "муниципального фильтра" в законопроект о новом порядке избрания 
глав регионов, поддержанная президентом России Дмитрием Медведевым, натолкнулась на 
сопротивление думской оппозиции, которая разглядела в этом нарушение Конституции РФ. 
Несмотря на это, в поддержку нового механизма "очистки" претендентов на кресла глава 
регионов уже успели высказаться в "Единой России". 

Госдума провела в понедельник парламентские слушания по вопросу подготовки ко 
второму чтению президентского законопроекта о выборах губернаторов. В первом чтении 
документ был принят еще 28 февраля и его доработка порядком затянулась. Ранее 
предполагалось, что сбор поправок к проекту завершится в конце марта, однако теперь этот 
срок решено продлить до 15 апреля. Это значит, что вряд ли стоит ожидать, что на 
рассмотрение Госдумы во втором (основном) чтении документ поступит раньше майских 
праздников. 

Причиной задержки стало одобренное президентом РФ Дмитрием Медведевым на 
недавней встрече с представителями регионов предложение ввести так называемый 
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"муниципальный фильтр" при отсеве кандидатов в губернаторы (подробнее читайте здесь). 
"Насколько я понял, идея заключается в том, чтобы каждый кандидат в губернаторы получил 
дополнительную легитимность, пообщавшись с населением практически во всех 
муниципальных округах и районах, заручился доверием, определенной поддержкой со 
стороны муниципальных депутатов и глав муниципальных образований", — разъяснил суть 
идеи президент. 

Как пояснил полпред президента РФ в Госдуме Гарри Минх, соответствующее 
предложение, скорее всего, все-таки будет оформлено в виде поправки ко второму чтению 
законопроекта о выборах губернаторов. "Предполагается, чтобы на уровне местных элит 
было более или менее консолидированное и позитивное отношение к соискателям на эти 
должности", — заметил Минх. 

При этом в Думе пока затрудняются сказать, заменит ли "муниципальный фильтр" 
другой механизм, призванный выполнять схожие функции – "президентский фильтр", или оба 
фильтра будут использоваться одновременно. Напомним, в первоначальной версии 
законопроекта речь шла лишь о том, что партии будут консультироваться по своим 
кандидатурам с президентом РФ, да и то по желанию. 

Тем не менее, на слушаниях в поддержку "муниципального фильтра" безоговорочно 
выступили представители фракции "Единая Россия". В частности, по словам первого 
замруководителя фракции единороссов Вячеслава Тимченко, введение такого фильтра будет 
способствовать "прямому включению в процесс принятия решения о кандидатуре главы 
региона самого близкого к населению института общества". "Именно депутаты 
муниципальных собраний, в случае принятия поправки Госдумой, будут на самом начальном 
этапе давать добро в своих регионах претендентам на губернаторский пост, высказываясь в 
их поддержку", — отметил единоросс. 

Иного мнения придерживается думская оппозиция, которая разглядела в новом 
фильтре чуть ли не нарушение конституционного принципа разделения властей. "Я не 
уверен, что муниципальные депутаты вообще имеют право вмешиваться в избрание 
исполнительной власти", — заявил лидер ЛДПР Владимир Жириновский. 

Он также предположил, что, в случае его появления, такой фильтр парализует работу 
самих муниципалитетов. "Будет много партий, и президенту некогда будет отсматривать 
кандидатов в главы регионов, поэтому предлагается все отдать на откуп муниципальных 
депутатов. Но сколько надо таких депутатов? Ведь надо провести собрания, все обсудить — 
это экзамен, ЕГЭ на уровне кандидатов. А если их будет 50, тогда все муниципалы прекратят 
работать?", — выразил недоумение лидер ЛДПР. 

Депутат Госдумы от "Справедливой России" Геннадий Гудков и вовсе заявил, что при 
такой схеме выбирать губернаторов будут уже не жители регионов, а далекая от народа 
"элита". "Я понимаю, что во Франции сложилось дворянство — это, действительно, элита, и 
все об этом знают, а у нас вся элита была уничтожена, а если кто и остался, то это по 
недоработке соответствующих органов", — заметил депутат (в прошлом, кстати, сам 
сотрудник ФСБ). 

Вслед за этим Гудков заявил, что если речь идет о прямых выборах глав регионов, то "на 
них вообще никакие фильтры не нужны". "А так нам пытаются выдать за демократическую 
реформу какую-то дохлую мышь", — резюмировал "эсер". 

«Росбалт» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  10.04.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6538 ▲ 0, 18 

EUR 
 

38, 7192 ▲ 0, 21 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


